

Año I

San José, Costa Rica, Jueves 3 de Julio de 1919



DIA A DIA

Las Mujeres

La Gran Guerra ha sido maestra fecunda en enseñanzas y experiencias; esos cuatro años de anhelos, de lucha, de entusiasmo y de dolor, han sido a manera de fuego depurador que viniera a limpiar la Humanidad de viejos prejuicios, de antiguas costumbres tradicionales abriendo campo a la razón y a la sed de justicias reparaciones que demandaba la marcha ascendente de las sociedades. Valores, verdaderos valores postergados, negados por la tradición establecida por las costumbres primitivas, necesitaron de la árdua prueba del cataclismo de que ahora sale el mundo, para que hayan sido al fin justipreciados.

Desde hace muchos años se ha emprendido una cruzada para la rehabilitación del valor social de la mujer, que los últimos hechos han puesto en evidencia hasta para aquellos que más empecinadamente negaban los derechos de la mujer a compartir con el hombre el dominio del mundo. Prolíficas enseñanzas se han derivado del conflicto monstruoso; entre ellas, la ponderación de los méritos femeninos.

El organismo social ha sufrido muy fuertes conmociones: entre ellas ésta. Pasada la lucha, el hombre, de vuelta de las trincheras, ha encontrado a las mujeres haciendo lo que él, únicamente él, se creía con derecho: la ha encontrado en los campos labrantíos, rasgando las entrañas del suelo para arrancarle el pan de cada día; en el taller, haciendo máquinas; en la oficina, llevando con cuidadosa maestría los libros más complicados de negocios y atendiendo a toda clase de correspondencia; en el tranvía, haciendo de conductora y motorista de carros eléctricos, en el auto, hecha chófer, en el coche de punto, hecha auriga; en las escuelas, difundiendo la luz poderosa y bienhechora de la enseñanza, que por venir de sus dulces labios, se va metiendo más hondamente en los cerebros y en los corazones; en la redacción, escribiendo sobre los mil tópicos de la prensa diaria con esa perspicacia sutil y esa encantadora intuición que la hace la más admirable cronista de arte y la más tierna decidora de emociones; en la literatura, publicando libros de sociología, de ciencia, de arte;

en el estudio del pintor, en el del escultor, en el del fotógrafo. En las cámaras de diputados representando a sus conciudadanos, en los comités industriales, de beneficencia, de elevación de las clases trabajadoras. En todas partes, aun en aquellos sitios donde la costumbre secular parecía vedarles la entrada. La mujer, sin grandes movimientos bruscos, sin alardes, ni revoluciones violentas, así como son ellas, de una manera suave, fueron abriendo una tras otra las puertas que la costumbre les cerraba; fueron escalando uno a uno los tramos de la escala social y en cada uno de los sitios conquistados demostraron ser aptas, tanto como los hombres. Y ahora, el hombre que vuelve de la lucha, fatigado, sudoroso, con el alma espantada y en los ojos la impresión horrenda de la matanza y del destroz, viene a encontrar que su parcela no ha caído en abandono, que sus hijos han progresado en conocimientos, que su oficina está al día, que el movimiento intelectual no se ha detenido, que las grandes fuerzas del progreso han seguido su marcha hacia adelante: cuando se fueron allá al frente trágico, a desafiar la muerte por conservar sus ideales y sus conquistas, las mujeres, las dulces compañeras de su vida, los rayitos de sol que calientan y vivifican su alma, se hicieron cargo de la tarea abandonada. Y ahora que ellos vuelven, se encuentran, maravillados, que la vida y el progreso han seguido su marcha, con el mismo impulso; que el miraje del porvenir ha sido amplificado y que del sitio a donde ha sido conducido descubre horizontes más vastos. Ahora que vuelve cansado encuentra su casa risueña, sus hijos educados y a la compañera, antes mirada con indiferencia, convertida en reina del hogar, y en compañera de lucha; y no se crea que estos trabajos, aún los más penosos, endurezcan o vuelvan más fuertes el sentimiento y el alma femeninos: no; ella sigue siendo el mismo vaso de dulzura; y el hombre, en ella, sigue encontrando siempre un beso para su boca sitibunda y un reclinatorio reparador para su pobre alma adolorida.

EL HUSAR BLANCO

Nuevo Administrador de Correos

Hace unos pocos días renunció el cargo de Administrador de Correos de Puntarenas el señor don Alfredo Carranza, renuncia que fue aceptada.

La Dirección respectiva tuvo a bien nombrar para sustituir al dimitente al señor Celín Castro, quien por mucho tiempo desempeñó igual cargo en Puerto Limón. Dada la pericia del nuevo funcionario es de suponer que la oficina postal de Puntarenas seguirá siendo bien atendida.

Hecho de sangre

En el vecindario de Pandea, jurisdicción de Tambor, ocurrió anteayer un hecho de sangre. Fue agredida con puñal, recibiendo dos heridas, la señora Benita Gómez, por su congénere Mercedes Obando.

La primera se encontraba sacando agua de un pozo, y su contraria aprovechó la circunstancia de que Benita se hallaba tirando del cubo para causarle el daño.

Intervinieron varios testigos, y la señora Gómez fue trasladada en brazos a su domicilio.

En cuanto tuvo conocimiento del suceso el Agente de Policía de Paquera, procedió a levantar la sumaria.

El lance tuvo origen en rumórcillos callejeros que ofendían a la indiciada.

Se falló en el litigio Lezama-Coin

Viejo es el asunto.

Los señores Lezama Hnos., que están explotando el circuito teatral de Heredia y de Alajuela, pretendieron instalar un salón-teatro en Puntarenas, pero a ello se opusieron los señores Coin, quienes llegaron a tener la exclusiva.

Estalló el conflicto, se produjo el litigio y pasó el asunto a la superioridad respectiva.

Ahora se nos dice que el pleito ha sido fallado a favor del señor Lezama.

Establece el fallo la absoluta libertad para establecer toda clase de espectáculos en el puerto del Pacífico.

Herido a cuchillo

Se registró en el distrito de La Merced otro hecho de sangre, de esos tan corrientes.

Por cualquier cosa, Simplicio Meneses agredió con cuchillo a Rafael Guillén Esquivel y le causó lesiones en la mano izquierda.

Esto sucedió a la una de la tarde.

El gendarme Juan Porras, quien intervino, condujo a los contendientes a la Segunda Sección.

Quedó detenido el reo, y el ofendido remitido a la Medicatura del Pueblo a fin de conocer de la gravedad del daño, conforme al dictamen legal.

Han reanudado sus labores casi todas las escuelas del país

No hubo cambios entre el personal de los Colegios

Las Escuelas de Guanacaste

Los establecimientos de Primera Enseñanza de la vasta región guanacasteca han reanudado sus labores.

Como el público sabe, esos establecimientos tienen su marcha propia, atendiendo a circunstancias climáticas: las lluvias que son tan copiosas en aquella zona, obligan a encerrar dentro de ciertos períodos el año lectivo.

Se procura, además, favorecer las labores agrícolas, que son intensas.

Durante el invierno los ríos crecen tanto que son un peligro para los alumnos cuando tienen que cruzarlos para ir a sus aulas.

Hay que poner también a cubierto del paludismo a maestros y escolares.

Las escuelas de Limón

Fueron cerradas prematuramente por razón del dengue, que un día de tantos se presentó, importado seguramente del extranjero y llegó a presentar caracteres alarmantes.

Se dijo últimamente que continuaban clausuradas las aulas de esa provincia, atendiendo a observaciones hechas por el Médico del Pueblo, pero es inexacto. Todas las escuelas de la provincia de Limón han emprendido de nuevo sus arduos labores.

En la capital

Han sido abiertas en esta fecha las siguientes:

Hoy será inaugurada la nueva estación de La Sabana

Cinco minutos de parada

Transmitimos al público la noticia de que en esta fecha será inaugurada la nueva estación de La Sabana.

Los vecinos del distrito de Osejo, interesados desde hacía algún tiempo en que se instalara dicha estación, por razones de ornato, tanto como por razones comerciales y de utilidad general, gestionaron ante el señor Administrador de la Empresa y fueron oídos.

Tenía que encontrar favorable acogida, pues el señor Tinoco y el señor Barrionuevo, Administrador y Secretario de la Empresa, no rehuyen toda oportunidad de servir al público.

El nuevo edificio es amplio, muy cómodo, abierto por todos sus lados, como un salón de espera, con aspecto moderno, y la obra se debe al competente Ingeniero de la Empresa don Luis Fournier, que escogió el terreno desechando la idea de rehacer la vieja estación.

La nueva, tan bonita como confortable, se halla situada hacia el S. O. de La Sabana, y llena dos fines, pues está situada de manera que sirva de estación terminal del tranvía.

Los billetes están al expendio en el establecimiento situado frente al edificio.

No es estación de carga, sino de pasajeros exclusivamente, rumbos al Este o al Oeste.

Los trenes que van para Puntarenas y los que vienen se detendrán allí cinco minutos.

Demanda contra un fotógrafo

De todo hay en la viña del Señor.

Se ha presentado un litigio por demás curioso en la Alcaldía Primera de San José.

Conoce de ella el activo funcionario don Enrique Brenes Castro.

El caso pasó así: Roberto Garay quiso tener su humanidad grabada en papel.

Salió, y con indumentaria nueva, dirigió sus pasos al taller de un fotógrafo.

Hubo arreglo y, en seguida se tomó el retrato de tan apreciable ciudadano.

Creyo que no saldrían a luz los defectillos físicos: la miopía y los años.

Pero la fotografía es franca, y resultó don Roberto en el retrato igual a sí mismo.

Sufrió el retratado una decepción, y atribuyó sus defectos a la cámara fotográfica.

Maltratada su vanidad, fué con el retrato ante el alcalde y sentó firme reclamo.

Se considera Garay agraviado y pide indemnización por el daño inferido.

El asunto sigue su curso y ya se han recibido las primeras declaraciones.

Habrà para rato.

Ya no dirán que en este San José todo se ha vuelto desesperante monotonía.

Escuela Juan Rudin, que dirige don Macabeo Vargas; Escuela Colón, que dirige la señorita Anita Tristán; Escuela Superior de Niñas Número 6, que dirige la señorita Fidelina Brenes; Escuela de Párvulos, que dirige la señorita Adelia

Hoy también se abrieron la Escuela de la Estación y la Escuela Superior de Niñas No. 7.

El lunes entrante funcionarán otras.

En las demás provincias

En las demás provincias, Cartago, Alajuela, Heredia y Puntarenas ya se trabaja, excepto en las ciudades cabeceras, que en breve volverán a su normalidad.

Las renuncias sólo se han presentado en la capital, y no alcanzan a la cuarta parte, según dato estadístico recogido.

Dijimos ayer que el lunes se reabren todos los Colegios de la República y la Escuela Normal.

En todos esos planteles no hay cambios entre el personal docente.

Nota final

Los padres de familia están de plácemes con la reapertura de las escuelas.

Los quince días de asueto han parecido largos.

La prolongada vacación perjudica el futuro del niño que cuando está libre adquiere hábitos perniciosos.

CAMARA DE DIPUTADOS

La Secretaría de Instrucción Pública envió un informe de las labores llevadas a cabo durante el año pasado.

El diputado Molina, en vista de que dicho informe es muy extenso, mocionó para que se eximiera de su lectura y se publicase. Fue aprobado.

La Secretaría dió lectura a un proyecto de ley, para donar lotes de los baldíos nacionales denominados reserva Astúa-Pirie, a los oficiales, soldados, cuerpo de policía, telegrafistas, empleados del Ferrocarril y todos aquellos que han contribuido a la defensa nacional. Pasó a estudio de la comisión respectiva.

Se dió lectura a otro proyecto del Ejecutivo, con su respectiva exposición, para indemnizar a los damnificados por el incendio habido en el edificio donde se editaba "La Información".

El Estado tiene el derecho de hacer efectivas las pólizas y demás valores que no han sido reconocidos.

Pasó a estudio de la Comisión de Hacienda. El diputado Soto mocionó para que se le dispensasen los trámites de comisión.

El diputado Gil, no está de acuerdo con eso, pues cree que es necesario que la Comisión se empape bien a fondo del asunto, que lo cree muy delicado.

La moción fué desechada.

Aprobado en tercer debate y en detalle el proyecto de ley que reforma los artículos 5° y 8°, de la Ley Reglamentaria de Hábeas Corpus, emitida el 12 de noviembre de 1909.

Se emitirá el decreto respectivo.

Fue aprobado en tercer debate y en detalle el proyecto de ley que autoriza al Poder Ejecutivo para convocar a elecciones a todos los ciudadanos del cantón de Grecia, a fin de elegir Intendente y Viceintendente municipal. Se emitirá el decreto respectivo.

Se aprobó el decreto que reforma la ley de 5 de octubre de 1918 sobre bonos de conversión.

El diputado Lizano ruega a la Mesa traiga a la vista una solicitud que presentó hace algún tiempo el Municipio de Barba.

Se conocerá de él hoy.

El diputado Gil, hablando sobre su proyecto para nacionalizar la región de Talamanca, y que hace algunos días presentó a la Cámara, indicó a la Comisión que estudiará el proyecto para donar los baldíos, que se podría también agregar a éste, que tienen derecho todas esas gentes a denunciar otro lote en Talamanca para construir.

No habiendo otros asuntos de qué tratar, se levantó la sesión a las cinco de la tarde.

Ya no quedan revolucionarios en el territorio nacional

Después de largo tiroteo en la propia frontera, emigran los invasores

La revolución ha terminado. Las fuerzas del Gobierno ocupan por completo la línea fronteriza con Nicaragua en la región del Guanacaste. Pronto, pues, volverán los soldados, los estoicos patillos, a labrar los campos que los esperan ansiosos.

Dirigida la acción por el señor Ministro de la Guerra, quien ha tenido ante todo el pensamiento de economizar vidas, se comenzó desde hace siete días un despliegue envolvente que ha tenido como resultado la anulación total de las partidas de extranjeros sin vínculos con el país, que asolaban una de las más ricas regiones de la República.

Anteayer, lunes, el Coronel Juan Güell, Jefe de la Caballería del Regimiento Nacional que comanda el Coronel Santos, se encontró en una loma que parte la línea divisoria en Conventillos con una partida de sediciosos.

Inmediatamente después de que el Coronel Güell notó la presencia del enemigo tomó posesión de una loma cercana por espacio de seis horas, es decir desde las dos y media de la tarde hasta las ocho y media de la noche sostuvo un fuego nutrido que ocasionó muchas bajas entre los invasores.

Ayer lunes, el Coronel Santos avanzó a reforzar su descubierta mandada como se ha dicho, por el Coronel Güell. Los enemigos resistieron por más de una hora, pero al fin el fuego de las ametralladoras los obligó a abandonar el territorio costarricense.

Informes enviados del lugar de los acontecimientos, advierten que los jefes de las tropas nacionales pudieron ver que los resguardos nicaragüenses desarmaron a los revolucionarios.

Al mismo tiempo el Coronel Cabezas, Jefe del Regimiento Costa Rica que a tan dura prueba fué sometido en El Jobo, hacia su avance rumbo a Peña Blanca donde liquidó en media hora la última partida.

Información telegráfica

Güell se pone en contacto con el enemigo

La Cruz, 2 de julio.—El Coronel Güell Bonilla Gutiérrez y Alejandro Castro Carrillo, Jefe de la Cruz, de julio.—Un propio que envía el Coronel Güell de Conventillos informa que

Las fuerzas del Gobierno ocupan por completo la línea fronteriza

a las dos de la tarde tomó contacto la descubierta con el enemigo. Según confiesa un centinela que le fue avanzado allí, se halla Chao atrincherado en un cerro que pertenece a los dos países siendo la mayor parte de Nicaragua. El fuego es muy nutrido.—Su obediente subalterno, Coronel Santos.

La Cruz 1.º de julio.—Me informan de Conventillos que la posición del enemigo era muy ventajosa. Afortunadamente las fuerzas de Güell lograron apoderarse de una loma vecina al enemigo y estamos en situación de dominarlos.

La moral de la tropa inmejorable.—Santos. La Cruz 1.º de julio.—A las ocho y media de la noche cesó el fuego en Conventillos. De parte nuestra hubo cuatro heridos y un muerto cuyos nombres no me han sido dados. Las bajas del enemigo no se conocen. Me preparo para avanzar y terminar el ataque. Subalterno Coronel Santos.

El Coronel Santos entra en combate

(Telegramas enviados de Conventillos y trasmitidos de La Cruz.)

La Cruz, 2 de julio.—Hoy muy de mañana abrimos el fuego. El enemigo nos contestó con mucha rudeza. No quise hacer funcionar las máquinas hasta que los contrarios no estuvieran fatigados. El efecto que produjeron fué terrible. Sin embargo no resistieron mucho tiempo. Los jefes de mi regimiento se portaron como bravos. Los soldados no pudieron ser más serenos. Cada día tenemos que convencernos de que su valor va muy lejos. Tomamos nueve prisioneros heridos no habiendo podido coger más por la cercanía de la frontera. Declaran éstos que el número de bajas del enemigo es muy considerable. Avanzamos veinte millas en refuerzo. Mando, mucho parque y varias bestias.

La Cruz, 2 de julio.—Desde aquí vemos que los resguardos nicaragüenses desarmaron a los fugitivos derrotados. Aquí queda el territorio limpio de invasores. ¡Viva Costa Rica!—Coronel Prestinary.

El Coronel Cabezas toma Peña Blanca

La Cruz, 2 de julio.—En estos momentos recibo un mensaje telegráfico del sector del Coronel Cabezas que dice: Santa María.—En este preciso instante se está atacando al enemigo como a mil varas de este lugar.—Esperamos informes. Servidor.—Montero.—Momentos después este otro: El fuego duró 35 minutos.—Se oye la gritería y entusiasmo de los nuestros.—Montero.—Affmo. amigo; Samuel Santos.

Peña Blanca, 2 de julio.—Los enemigos hicieron fuerte resistencia a las avanzadillas. Pero no soportaron más que treinta minutos la carga de nuestro grueso. Un herido me dice que el General Estupinián, jefe de la partida, fué muerto en los primeros momentos del encuentro. Esta región está ya por el Gobierno. Los soldados no cesan de gritar vivando a Costa Rica. Su subalterno.—Coronel Cabezas.

LA REVOLUCION CONCLUYÓ

Por fin el territorio nacional ha quedado libre: las fuerzas del ejército costarricense, después de dos jornadas brillantes libradas en Peña Blanca y Conventillos, han barrido completamente la gavilla que intentó profanar la sagrada heredad que libre y soberana heredáramos de nuestros abuelos; del mismo modo que en los históricos campos de Santa Rosa y Rivas, los

heroicos patillos han sabido rechazar al aventurero que por una triste soldada ha enlaquecido un país en que no tiene arraigo ni intereses, los cuales a las órdenes del antiguo aventurero de Chihuahua Manuel Chao, soñaron con venir a turbar el reposo de un pueblo honrado y laborioso. Las banderas tricolores, desde que en El Jobo se cubrieron de gloria, empezaron a marchar al frente de las columnas bizarras; y hoy, un nuevo rayo de sol glorioso inunda en oro el pabellón de Costa Rica plantado allá en el confin de la República, sobre la misma línea fronteriza, y a su sombra, con el fusil al brazo, el centinela vigila por la soberanía de la Patria.

Como bravos pelearon los «patillos» en defensa de las instituciones patrias y de la soberanía nacional, conducidos por jefes para los cuales no es posible escatimar el elogio; primero fue el General don Roberto Tinoco que herido y vencedor en el campo de «El Jobo», ganó allí para su Patria una victoria más y para su guerrera las estrellas del generalato; hoy son el Coronel don Fernando Cabezas, cuya ciencia militar es de todos tan bien apreciada, quien al frente del Regimiento Costa Rica, el mismo que ya ostenta como galardón de su bandera la victoria de «El Jobo», ha sabido agregarle el nombre de Peña Blanca; el del Coronel don Samuel Santos, Jefe del Regimiento Nacional, que conquistó en Conventillos la gloria victoriosa de haber dado un golpe decisivo a la invasión; el del coronel Prestinary, comandante del Batallón del Diablo, quien hábilmente supo cubrir la retaguardia de las fuerzas en su avance; y mil nombres más. Y para ser justicieros, no podemos dejar sin cita al señor Ministro de la Guerra, General don José Joaquín Tinoco, quien ha tenido la dirección suprema de las operaciones militares.

En otra parte insertamos los telegramas que dan cuenta de los últimos hechos de armas: la invasión ha sido aplastada de una manera decisiva; las fuerzas mercenarias buyeron, y hoy, ya nos es dable esperar que la calma ha de renacer; que en los campos, fábricas y talleres ha de reanudarse el trabajo, única fuente de vida de la Patria.

Información Mundial Cablegráfica

Hainhausen firmará la paz de Versalles

París, 24.—Hanniel Hainhausen firmará el tratado de Paz en nombre de Alemania, según información recibida por el cuartel general norteamericano.—Havas.

Si Alemania no hubiera aceptado...

París, 22.—Los diarios se contentan con informar la publicación del texto del tratado de acuerdo con resúmenes publicados anteriormente tan completos y exactos como es posible. El «ECHO de París» anuncia que tanto si los alemanes firman como no, Clemenceau indicará el martes a la Cámara el papel de Francia en la colaboración de la paz. El mismo diario reproduce la opinión de una personalidad de la conferencia que tiene la convicción de que los alemanes firmarán.

En caso negativo, los aliados ocuparán Francfort el primer día y todo el Bluer el segundo.

Por otra parte «Le Matin» dice: en caso de que los alemanes no firmen, el martes desde la aurora, tropas aliadas marcharán sobre Berlín, que ocuparán probablemente la semana próxima.

La delegación austriaca, remitió su cuarta nota, declarando que la república no puede ser responsable, relativamente de las deudas y obligaciones de la monarquía dual.—Havas.

Los diarios franceses comentan

París, 22.—Los diarios comentando la dimisión de Scheidemann creen unánimemente que, salvo sucesos imprevistos Alemania firmará. «Le Matin» está convencido de que el suceso se producirá sin que los aliados hagan demostraciones militares.

Los diarios anuncian que muchos allegados a la Conferencia declararon anoche, que bajo ningún pretexto, plebiscito o crisis ministerial, los aliados accederían a una prolongación de plazo. Avisan de Weimar que Ebert recibe a los jefes de fracciones y miembros del viejo ministerio. En los círculos parlamentarios se declara mayoría en favor de la firma que parece asegurada en la Asamblea Nacional.

Por otra parte, el Berliner Zeitung confirma la probabilidad de la firma pero solicita prolongación de plazo.—Havas.

El Consejo de los Cinco

París, 21.—El Consejo de los Cinco se ocupó de la cuestión del plebiscito que debe efectuarse en la región de Klogenfurt que austriacos y yugoeslavos se disputan. Igualmente se discutieron los reglamentos que se aplicarán a la ciudad de Dantzig cuando los alemanes hayan dado esta ciudad a la Sociedad de las Naciones, las que nombrarán para jefe supremo del distrito un alto comisario.—Havas.

Comentarios de la prensa francesa

París, 21.—Los diarios comentando la dimisión de Scheidemann estiman unánimemente que salvo hechos imprevistos, Alemania firmará el tratado de paz. «Le Matin» está convencida de que este hecho se producirá sin que los aliados hagan ninguna demostración militar. En los círculos bien informados y más cercanos a la conferencia se ha declarado esta tarde que bajo ningún pretexto, plebiscito o crisis ministerial, los aliados consentirán en

prolongar el plazo dado al Gobierno de Weimar para aceptar las condiciones de paz que le han sido comunicadas.—Havas.

El servicio militar y la opinión francesa

París, 22.—El «Petit Journal» publica unas cuantas entrevistas celebradas con distintas personalidades, entre ellas Messimy, Barthou, Painlevé y el general Lanrezac, en las que todos están de acuerdo en la reducción del servicio militar obligatorio, toda vez que Alemania ha dejado de existir como potencia militar y la Liga de las Naciones dispone de una fuerza moral efectiva.—Havas.

Los «disparus» de Francia

París, 24.—En la Cámara de París, respondiendo a la pregunta de Abiami, el Subsecretario de Estado en el Despacho de Justicia Militar declaró que en el momento del armisticio el número de desaparecidos franceses llegaba a 31.400 en toda la guerra. La mayor parte de ellos fueron pulverizados por los obuses o enterrados por las grandes explosiones. Han sido ordenadas grandes y severas investigaciones para saber qué suerte han corrido todos los que se cuentan en el número de desaparecidos. Misiones internacionales han recorrido Alemania para establecer si en su territorio quedan aún prisioneros de guerra, pero se presume que todos estos que las listas señalan como desaparecidos sean en realidad muertos. Alemania ha devuelto ya todos los prisioneros franceses que tenía. Este número excede en 60.000 sobre los que Alemania decía tener.—Havas.

Mayor libertad a Polonia

París, 22.—Louitalot, diputado por las Landas fué puesto en libertad provisional atendiendo a razones de su mala salud. Según se anuncia, a propósito de la cuestión ucraniano-polonesa es probable que a Polonia le sea acordada una más grande libertad de acción.—Havas.

La caída del gabinete italiano

París, 21.—Anuncian de Roma que al discutirse en la Cámara algunos problemas de política exterior Orlando propuso a la Cámara la cuestión de confianza. La Cámara contestó desfavorablemente por 259 votos contra 70.—Havas.

La prensa aliada publica el Tratado de Paz

París, 23.—Los jefes de los gobiernos de las grandes potencias aliadas y asociadas decidieron comunicar a la prensa el texto completo de las condiciones de paz, tal como fueron comunicadas el 18 de junio a los delegados alemanes. Ejemplares del tratado fueron comunicados hoy por la tarde a los diarios franceses.—Havas.

El frente del Rhin al Danubio

París, 22.—Según anuncia en su edición matutina «L'Intransigent», el Mariscal Foch ha recibido orden de reconstruir el frente único desde el Rhin al Danubio, teniendo bajo sus órdenes, además de los ejércitos de la Entente a los checoslovacos, rumanos y polacos. Un avión partió para Londres con un gran número de copias del tratado de paz que fue comunicado a la prensa francesa a fin de que los periódicos de ambas naciones los publiquen el mismo día.—Havas.

EL NOTICIERO

DIARIO DE INFORMACION

SUSCRICION:

Mensual..... C 1.50
Número..... 0'10

Administración:

IMPRESA FALCÓ Y BORRASÉ
7ª Avenida Este, N° 42
SAN JOSE DE COSTA RICA
Apartado 638

Personales

Se encuentra entre nosotros don Miguel Reyes.

Llegó del puerto del Pacífico la señorita Ofelia Valle.

Don Manuel Fournier y sus niños se hallan de paseo en el campo.

Partieron a Santo Domingo con representación oficial a los funerales del Pbro. Sáenz los señores don Manuel Monge, don José María Tristán, don Julio Alvarado y don Juan Solera.

Esta mañana marchó el Ilmo. Sr. Obispo y el alto Clero. Desde ayer se encontraba en Santo Domingo el Internuncio Monseñor Marengo y su Srío. el señor Volio.

Ha seguido mejor la distinguida señora de don Juan Rafael Agüero.

Hacemos votos muy sinceros por su completo restablecimiento.

Llegaron de Puntarenas don Manuel Burgos h. y don Alejandro Molina.

En Puntarenas, fué presentada a la pila bautismal una niña de don Augusto I. Grillo y su señora esposa. por su hermana Purita y D. Macedonio Esquivel

En asuntos relacionados con sus cargos, estuvieron en esta capital don Raúl Jiménez, Intendente de la Municipalidad de Puntarenas y don Francisco Luis Enríquez Secretario de la misma.

La señorita Ofelia Valle. se encuentra delicada de salud en Puntarenas.

Nos informan del puerto que el hogar de don José Chen Apuy se encuentra de plácemes por la llegada de un nuevo heredero.

En la ciudad de Heredia tuvo verificativo el bautizo de la primogénita de los esposos Benavides-Dobles con el nombre de María del Carmen.

De Orotina llegó el Presbítero José María Ramírez.

Para Puntarenas partió don Celín Castro, quien fué nombrado Administrador de Correos.

Hemos tenido el gran placer de saludar en esta ciudad a nuestro buen amigo don Rafael Eduarte.

Regresó de Puntarenas don Antolín Chinchilla.

Después de pasar unos días en Tres Ríos regresó a esta ciudad doña Conchita de Calderón acompañada de la señorita Anita Gené. Les presentamos nuestro saludo.

Enferma de algún cuidado se encuentra la apreciable señorita Idalie Charpentier.

Volvió de Cartago doña Sarita de Figueiredo.

Delicado de salud ha estado en Puntarenas el coronel don Miguel Angel Blanco.

Para Cartago, después de haber pasado en esta capital una temporada regresa la señorita María Guier.

Don Julián Marchena ha pasado unos cuantos días en la ciudad de Alajuela.

Por un inesperado contratiempo el baile que un grupo de jóvenes de nuestra sociedad organizaba para el domingo anterior en casa de las señoritas Maduro, fué trasferido. Se efectuará el domingo próximo.

Pasa una temporada en Alajuela la señorita Carmen Guier.

De Cartago estuvieron en esta ciudad doña Berta Castro de Pattoni y la señorita Flora Castro.

Para Heredia salió don Ernesto Gómez U.

Regresó de Santa Ana D. Eduardo Zamora.

Los funerales del Padre Benito

Como lo habíamos anunciado, ayer se dió sepultura en la ciudad de Santo Domingo al cadáver del venerable anciano, cura que fue de aquella parroquia, Canónigo Honorario don Benito Sáenz. El acto revistió una pompa digna de la gratitud que el pueblo le debe a su pastor.

En las primeras horas de la mañana comenzaron a llegar de Heredia, gentes de todas las clases sociales, que querían asistir a la misa y demás actos que se iban a celebrar. La afluencia de gente de aquella ciudad fue muy numerosa, debido a que el Padre Benito había nacido en Heredia y tenía como es natural muchísimos amigos y familiares.

En el tren de la mañana se trasladaron a Santo Domingo gran cantidad de personas de esta capital, entre ellas muchas señoras y señoritas: El señor obispo de la Diócesis acompañado del representante de la Santa Sede, se trasladó en coche desde muy temprano.

Como a las nueve de la mañana llegó en auto el señor Ministro de Gobernación don Manuel Monge, quién iba a representar al Sr. Presidente de la República. Asistieron también una delegación del ministerio de la Guerra, y el señor Gobernador y Comandante de Plaza de Heredia.

Como a las nueve de la mañana se dió principio a la misa. Se encontraba presente casi todo el clero de la República. La majestuosa iglesia se encontraba enlutada en su interior. Una gran cantidad de coronas que particulares congregaciones y corporaciones habían enviado se encontraban dispuestas en dos hileras desde la entrada por la puerta central hasta media iglesia en donde se encontraba el cadáver del muerto venerado.

En dos hileras de sillas colocadas a uno y otro lado de la nave central, se encontraban sentados: el señor Ministro de Gobernación, el señor Jefe Político, los miembros de la corporación municipal, las principales personas de la localidad e invitados distinguidos.

Terminada la misa, se dió principio al desfile. Seis sacerdotes llevaban en hombros la caja en que iban los restos del Padre Benito, caja que llamó la atención por lo valiosa. En el atrio se detuvo el cortejo en uso de la palabra en nombre de la municipalidad, el Licenciado don Francisco Montero Barrantes. Terminado el discurso se reanudó el desfile. Lo abría el señor Obispo rodeado de un gran número de sacerdotes. Luego iba siempre en hombros el cadáver del anciano cura, luego distintas congrega-

ciones de la localidad y el público que era muy numeroso. La Banda militar de Heredia iba tocando marchas escogidas. Cerraba el desfile la carroza fúnebre de los señores Campos cubierta de coronas y cinco coches también llenos de flores. El cortejo pasó majestuoso al rededor del parque que se encuentra frente a la Basílica y luego regresó al jardín del costado izquierdo de la misma iglesia en donde había sido cavada la fosa. Al llegar, se desprendió una lluvia, que aunque fué pasajera dispersó a la gente y no fué posible que se pronunciaran los discursos de los representantes de distintos centros y corporaciones, a las cuales se les había señalado ese lugar para que dijeran sus oraciones.

Eran las once y media de la mañana. En la Escuela «Benito Sáenz» se había instalado una cocina y en uno de los salones se sirvió un magnífico almuerzo a las personas de otros lugares que habían asistido al acto fúnebre.

El pueblo domingueño quedó satisfecho de los honores últimos tributados a su querido pastor.

Lista de coronas enviadas

Sr. Presidente de la República; Congreso Constitucional de Costa Rica; Municipalidad de Santo Domingo; Jefe Político; Junta de Educación; Junta de Caridad; Junta Edificadora; Sociedad de San Vicente; Club Sport Domingueño; Centro de Amigos; Centro Obrero; Juventud domingueña; Sociedad de Socorros y Economía; Alumnos del Catecismo; Escuela Félix Arcadio Montero; Personal Docente; Cofradía y 3.º orden; Distrito de Santo Tomás; Distrito de Santa Rosa; Empleados de la Parroquia; Presbo. Francisco de J. Mendoza; Presbo. Joaquín González; Distrito de San Miguel Sur; Albino Villalobos Sra. y fam., Cleto González Viquez y Sra.; Manuel León y José J. Campos B.; Efraín Sáenz Cordero; Rafael Ocampo Valerio; Ramón Villalobos R.; Julio Alvarado Barquero; Luis E. Sánchez Sra. y fam.; Federico Sáenz; Rafael Bolaños; Simón Zamora; Elías Ramírez; Manuel Campos y Hnos.

Lápida colocada frente a la Basílica: «La Municipalidad y el pueblo domingueño dedican este recuerdo de gratitud a su digno pastor de alma Canónigo honorario Presbo. don Benito Sáenz R., en el día del 5.º aniversario de su ordenación sacerdotal.—Santo Domingo, 30 de julio de 1916.

CABLES

Nitti, jefe del nuevo gabinete italiano

París, 22.—Anuncian del Havre que el mercado de café se abrirá de nuevo el lunes próximo sobre la base de 190 francos, precio calculado para setiembre próximo.

Según el «Giornale de Italia», Nitti fué encargado oficiosamente de constituir el nuevo gabinete. Tittone será encargado de la cartera de Negocios Extranjeros.—Havas.

Relaciones franco-finlandesas

París, 23.—El Gobierno francés notificó al de Finlandia que Francia ha decidido enviar a Helsingfors un Ministro Plenipotenciario, escogiendo para tal fin al diplomático Jean Fabre, que es actualmente Ministro de Francia en Venezuela.—Havas.

Wilson regresa a París

París, 23.—Wilson, su señora esposa y la señorita Wilson de regreso de Bélgica llegaron a París hoy a las nueve de la mañana.—Havas.

Los belgas y Wilson

París, 22.—En Bruselas la delegación del Comité Político Nacional hablando en nombre de 25,000 miembros y 15,000 comunas se dirigió a Wilson pidiéndole insistir en el sentido de revisar el tratado de 1839 según los principios wilsonianos de libertad de los pueblos. La delegación insistió en que se debe resolver la cuestión del Limburgo por medio de un plebiscito bajo el control de la sociedad de las naciones.—Havas.—

Una gracia para los telegrafistas

El proyecto de donación de tierras baldías a los militares que regresan de la campaña, se hará extensivo según parece, al cuerpo telegráfico de la República.

Así se decía hoy entre ese gremio que tan patrióticos servicios presta al país.

En verdad los telegrafistas están equiparados en deberes a los soldados en servicio activo, y muchos de ellos han estado en los sitios de peligro, como el activo sub-director señor Sagot.

Estando equiparados en deberes al militar los telegrafistas, claro es que tenían que equipararlos en derechos.

Lo justo es justo.

Una Revista Josefina

El Estreno de Antenoche

Desde hace varios días la empresa teatral del Trébol venía anunciando el próximo estreno de una revista de sabor nacional, cuya letra era debida a un literato josefino. La revista, cuyo sugestivo título «San José en Camisa» es ya una síntesis de la obra, subió a la escena el martes en la noche. El Trébol se llenó completamente: la platea, los palcos y la galería



RAÚL SALAZAR A.,
Autor de «San José en Camisa»

estaban materialmente atestados de gente curiosa y llena de ansia por ver la escena capitolina en las tablas del teatro. La música de la obra, música de diversas piezas teatrales, ha sido muy bien adaptada: bajo la batuta del maestro Quirós la orquesta estuvo soberbia. Las escenas josefinas, cuadros copiados al natural, una noche en hostería, una hora en una prevención, el amanecer josefino y el turno, están bien calcados y fueron admirablemente interpretados. Es natural que la obra adolezca de defectos, defectos más bien de técnica teatral, defectos de detalle que para la mayoría pasan desapercibidos; pero en conjunto, la pieza estrenada resultó coronada de éxito y nos complacemos en enviar a su autor, el joven escritor don Raúl Salazar, nuestros aplausos sinceros y modestos. Se supo escoger maravillosamente los tipos de esta revista; el lenguaje del «patillo», el del señorito, el del policía y de la muchacha alegre, están muy bien. En suma la obra obtuvo un éxito notable, el público querrá verla muchas noches más y la empresa del Trébol tendrá unos cuantos llenos con la revista. La interpretación fué magnífica; Enrique Martínez, estuvo notablemente bueno; contribuyó de manera decisiva al éxito; Juanita Lasauca y Hortensia Jiménez hicieron muy buena labor. Inclán, el simpático amigo Inclán, estuvo, como siempre, a la altura del buen nombre que ha sabido crearse. Solo estuvo muy bien. El éxito fué de Martínez, quien caracterizó sus personajes admirablemente.

Para todos los que contribuyeron al éxito de «San José en Camisa» y para su autor, don Raúl Salazar, tiene este cronista su parabién sincero.

PACO HERMIDA

Esta noche se repetirá esta obra.

Auxilio de México para El Salvador

El Gobierno de México ha girado, como primera remesa, a su Ministro en El Salvador Lic. don Antonio Hernández y Ferrero un cheque de 100,000 dólares; a fin de que sean repartidos entre las familias que fueron arruinadas por la catástrofe sísmica ocurrida hace dos meses.

Lo que en la sociedad actual hace la fuerza no son ni las facultades morales e intelectuales, es simplemente el dinero. Se puede ser escrofuloso, raquítico, idiota, deforme en lo físico y lo moral; si se tiene dinero se consigue todo y se está seguro de encontrar mujer.

JUAN GRARE

TEATRO AMÉRICA El Coliseo de Moda

2 ESTRENOS! 2! :: JUEVES 3 DE JULIO :: 2 ESTRENOS! 2!

1. La magnífica cinta en 7 partes, interpretada por los artistas PACO FUENTES y la AREVALO, que se titula:

LA MALQUERIDA

2. La estupenda cinta de arte italiano en 7 partes, de argumento interesantísimo: LA BAILARINA

PARA EL PROXIMO DOMINGO, 6 DE JULIO, SE PREPARAN GRANDIOSOS Y SENSACIONALES ESTRENOS

Movimiento diario

SANTORAL

JUEVES 3 DE JULIO DE 1919

Santos: Eulogio, Jacinto y el Beato Raimundo, mártires; Santos Bernardino y Marcial confesores.

DIA HISTORICO

1869.—El Gobierno de Nicaragua, por decreto da este día: llama a todos los militares que no se hallen en servicio para defender la causa del orden amenazada por los sediciosos de León. «El que no se presente dentro de ocho días queda por el mismo hecho destituido del grado militar que tenga, sin perjuicio de las providencias que el gobierno dicte para castigar semejante cobardía o complicidad en la sedición.»

1889.—A los setenta y seis años de edad muere en Granada don Dionisio Chamorro, ciudadano que prestó importantes servicios al país, especialmente durante la Campaña Nacional 1856-1859.

1521.—Guatimozin, sucesor de Moctezuma en el imperio de Méjico, resiste y rechaza con denuedo a las fuerzas de Hernán Cortés, que llevan a la ciudad un formidable ataque. El pequeño ejército español tiene sesenta bajas, y el mismo Cortés, estando cubierto de heridas; es tomado prisionero, aunque inmediatamente salvado por sus valerosos compañeros.

1608.—Samuel Champlain pone los cimientos de la ciudad de Quebec, en el Canadá.

1754.—Washington, en la guerra internacional, siendo atacado por las fuerzas francesas y sus indios aliados, capitula y entrega el fuerte necesidad, después de haber resistido por algún tiempo.

1967.—Tiene lugar la primera expulsión de los jesuitas de Buenos Aires por orden de Carlos III, rey de España.

1798.—El senado americano aprueba por unanimidad lo hecho por el poder ejecutivo en la persona de Washington, para general en jefe del ejército de los Estados Unidos, con el objeto de resistir la invasión armada que amenazaba el directorio francés.

PASAPORTES

D. R. Steward, empresario, para Bolivia.

HOTELES

WASHINGTON

Alberto Pacheco, abogado, Cartago.

FRANCÉS

Isonzo Semevar, Puntarenas.

VISTAS PARA HOY

SALA 1ª DE APELACIONES

Ejecutivo Lic. Ramón Zelaya contra Víctor Moreira A.

Interdicto. Isabel Leiva contra Pedro J. Mojica.

SALA 2ª DE APELACIONES

Adán Barrantes Solano, robo. (Encubrimiento)

Nicanor Morales Arévalo, Lesiones.

CASACION

Mercedes Molina Araya contra Zacarías Rodríguez Fallas, Civil.

NACIMIENTOS

Emilio Castro Carrillo, hijo de Pedro Durán Otárola y María Artavia Sánchez.

Fernando, de Gonzalo Monge Rojas y Magdalena Chavarría Catalán.

María, de José Noguera y Etelvina Meza Sanabria.

CORRESPONDENCIA REZAGADA EN LA

OFICINA CENTRAL DE CORREOS

Una cartulina en blanco, Ricardo Gutiérrez y Sra., Juana D. v. de Romero, Laudencio Hidalgo, Juanita Próctor, Alma Johnson, Felix Gamba, Joaquín R., Isaura Contreras, Juan Corrales, Ramón Alvarado S., Nicolás Baquedano, Aida y Nora Espinoza, Rubén Quesada L., Joseph W. Brown, Antonio Obando, A. L. Moreno, J. Decescke.

VIDA SOCIAL

Boda Marshall-Jiménez

Hemos recibido, en elegante cartulina, la siguiente participación.

Isabel Guardia v. de Jiménez tiene el gusto de participar a usted el próximo matrimonio de su hija EMILIA con el señor don GEORGE B. MARSHALL.

San José, Julio de 1919.

Mrs. Henrietta Rex v. de Marshall tiene el gusto de participar a usted el próximo matrimonio de su hijo GEORGE con la Srta. EMILIA JIMENEZ GUARDIA.

Nueva York, julio de 1919.

Anticipamos a los futuros esposos nuestros deseos por su más completa dicha.

Reorganización

del Personal de la Dirección de Estadística

El personal de la Dirección General de Estadística, quedó ayer reorganizado así: Don José María Alfaro Cooper, Director y Jefe de la Sección Demográfica, con \$ 200-00 mensuales; don Gerardo Ulloa, Sub-Director y Jefe de la Sección Comercial, con \$ 150-00; Auxiliares: Miguel Angel Alfaro Iglesias, con \$ 100-00; señorita Mariana Jiménez Mora, con \$ 90-00; señorita Graciela Salazar Loria, con \$ 70-00; señorita Adina Salazar Loria, con \$ 70-00; don Rafael Hernández Jiménez, Srío., con \$ 50-00; escribientas: Srta. Manuela Ortúño, con \$ 40-00; señorita Vicenta Ortúño, con \$ 40-00; señorita Angelina Castro, con \$ 40-00; señorita Margarita Leiva, con \$ 40-00; Portero: don Carlos Chaves, con \$ 40-00.

Jueves 3 de Julio

TEATROS

Jueves 3 de Julio

TREBOL

2 Grandiosas Tandas : Primera Tanda a las 8 p. m.

La lindísima zarzuela

San Juan de Luz

Segunda tanda a las 9 en punto

El éxito del día : A gozar! A reír! : Reprise de la divertida revista nacional

San José en Camisa

Honduras asegura la propiedad enemiga

En Tegucigalpa, ya se publicó el decreto interviniendo y asegurando la propiedad enemiga, es decir la de los súbditos de los países y sus aliados con los cuales Honduras estuvo en guerra, poniéndose al lado de los Estados Unidos, Francia, Inglaterra, Italia y Bélgica.

Se publicó el 2 del corriente el reglamento para cumplir ese decreto dictado por el Congreso Nacional.

Los robos del día

Se registraron el día de ayer varios robos consecutivos.

Fueron cometidos por un solo individuo, llamado Héctor Meneses Calvo, quien tuvo la osadía de llevarse el equipo de varias salas de recibo, a pleno sol y casi en presencia de los perjudicados.

Operó el caco con un atrevimiento digno de mejor causa.

He aquí la lista de los objetos sustraídos: un sofá de la casa de don Francisco Alvarado Maroto, fué decomisado en la residencia de Leopoldo Ramírez Sosa, que vive en Mata Redonda; otro sofá, en la casa de don Jorge Orozco Casorla, que le fué vendido a Felipe Aguilar; otro más de la casa de don Alberto González Soto y que le fué vendido a Julián Fonseca, residente en el barrio Carit; una mecedora, de la habitación de don Ernesto Steinvorth y que le fué vendida a don Mercedes Berjano Sanabria.

Trabajo arduo tuvo la oficina de Investigación a cargo del Coronel Juan Bautista Rojas, pero los detectives lograron recuperar todos los objetos y poner entre rejas al indiciado.

Alza en el precio del hielo

En la mañana de ayer todos los comerciantes recibieron una circular de la Fábrica de Hielo en la cual se les daba aviso de que por haber aumentado los gastos en la elaboración del artículo y por otras razones, la Junta Directiva había dispuesto aumentar en medio céntimo el valor de la libra de hielo, o sea en cincuenta centavos por marqueta.

Dispuso, además, la Directiva enviar el producto a domicilio sólo a aquellas personas que tuvieran un consumo de cuatro colonos al mes como minimum.

Termina la circular advirtiendo que tan luego como hayan desaparecido las circunstancias que obligan el alza del artículo, la compañía tratará de mantener los precios antiguos.

Elecciones en el Perú

A estas horas el Perú debe tener nuevo Presidente de la República.

Según el cable lo anuncia el Gobierno dió toda clase de garantías a los diversos partidos.

Era esperado el triunfo de Augusto B. Leguía, ex-Presidente y candidato del partido independiente, aún cuando Antero Aspíllaga que se hallaba en el poder creía contar con mayoría en el interior.

Los demás candidatos eran Isaías de Piérola, del partido demócrata y fué Carlos Bernaldes del partido obrero.

Robos de semovientes en las fincas

De la finca «El Roble» le robaron a don Pedro Campos unos bueyes, que por su tamaño valen un platal.

El Jefe Político de Miramar, supo que estaban en poder de Domingo Chan, quien los había comprado a Abel Rojas en la suma de \$ 200.00; pero éste declaró que a la vez los había vendido a Víctor Viquez, vecino de Heredia, por la suma de \$ 260.00.

A este último le fueron decomisados.

OTRO LÍO

José Ramírez Sánchez, vecino de Puntarenas compró unos bueyes a José Angel González, por lo cual pagó \$ 90.00.

Los fue a traer a la Mina Unión, y al pasar por Miramar los vendió en \$ 170.00 a Guillermo Rodríguez, pagándoseles éste con plazo.

Pero resulta que González se los ha reclamado ahora al nuevo dueño y la autoridad ordenó que volvieran a su poder, resultando que el perdidoso es José Ramírez Sánchez, quien por su parte reclama los \$ 90.00 y el viaje a Miramar, y acusado a su vendedor por el delito de abigeato.

Murió el homicida Fariña

Gregorio Fariña, autor del crimen de Leparito, del cual dimos cuenta, murió en uno de estos días, a las dos de la mañana en el Hospital de Puntarenas, donde había sido conducido por encontrarse grave a causa de las heridas que se infirió, después de haber matado a su mujer.

La herida que se produjo en la garganta se le inflamó de tal manera, que llegó el momento de no poder respirar; sucumbiendo por asfixia.

Así, pues, Fariña no rindió su declaración de ley a las autoridades judiciales que seguían las umaría.

Serios temores infunde el puente de la Barranca

Como el lector lo oye. Infunde serios temores el puente de la Barranca, pues el río del mismo nombre ha estado creciendo todos estos días y existe inminente riesgo de que el puente se vaya.

Llueve copiosamente en toda aquella zona, y en la de San Ramón, lugar en que tiene su nacimiento el río.

Todas las noches se toman precauciones para el caso de una emergencia, y el Ingeniero del Ferrocarril está listo para reparar cualquier daño en el maderamen.

La Roca de Carballo ha estado causando perjuicios.

Constantemente ocurren lavados y caen piedras a la vía.

A pesar de todo, el tráfico sigue expedito, pues se han dedicado cuadrillas especiales que recorran la vía y la limpien de roca, o bien canalizan aquí, y refaccionan por allá.

Tanto por la amenaza de la Roca—amenaza de una incomunicación,— como por el peligro que corre el puente, existe preocupación entre el comercio porteño.

Cualquier grave avería en la Roca o en el puente, traería sus trastornos al país.

Confiamos, sin embargo, en la actividad de la Empresa.

Avisos Económicos

AVISO: De la Plaza de Ganado de San José, se me desapareció una vaca obesa, sarda, cachos pailetas, dando leche, mostrenca.

A la persona que me indique su paradero, se le gratificará con \$ 50.00. Informes en la misma plaza de ganado.—Antonio Vargas Villegas.

El Día Oficial

Le fué aceptada la renuncia que presentó de su puesto de auxiliar de la oficina de Conversión de la Deuda Interna a don Rafael Beeche, y lo sustituirá don Francisco Aguilar Esquivel.

—Fué nombrado como delegado de Hacienda de Liberia, don Rubén Monge Bermúdez, en sustitución de don Rafael Fonseca a quien se le concedió licencia para separarse de su puesto.

—El Ejecutivo aprobó la tarifa de impuestos municipales del cantón central de Limón.

—Se permitió el traslado de los restos de doña Juana Castellón Valerín del Cementerio Calvo al de obreros.

Hizo la solicitud don Manuel Campos Hidalgo, hijo de la extinta.

Fué nombrado don Rafael Cordero para portero del Sello Nacional y de la Sección Comercial, en lugar del citado señor Arburola Coto.

Dr. M. Valenzuela DENTISTA AMERICANO

OFICINA:

Frente al Parque Central, Contiguo a la Casa de Salud

HORAS: De 8 a 11 a. m. y de 1 a 5 p. m.

Especialidad en calzas de oro por el sistema «Inlay», sin molestias para el paciente; coronas, puentes y dentaduras.

TRABAJO GARANTIZADO

Notas de duelo

En Heredia falleció el señor don Nicolás Bonilla, persona que gozaba en aquel lugar de merecida estimación.

A las exequias y entierro concurrieron numerosos amigos del extinto.

Por tan irreparable pérdida le hacemos presente nuestra condolencia a la atribulada esposa, a los hermanos de éste y resto de familia.

**

Dejó de existir en esta ciudad la apreciable señora doña Secundina Alvarado de Quesada, a la avanzada edad de 65 años.

Fué la extinta muy querida y apreciada por las muchas virtudes que le adornaban.

Estuvieron muy concurridos sus funerales y entierro.

Por tan sensible suceso enviámosle nuestro pésame al afligido esposo don Juan Pablo Quesada; a la señorita Rosita Echandi, y don Manuel Gómez Miralles; a sus sobrinos Lic. don Máximo Fernández Sra. e hijos, a don Héctor Polini, Isabel For Polini, a don Héctor, Carlos Luis, Juan y Manuel Polini, a don Celso Gamboa, y demás deudos.

Queja

Los vecinos de la calle del Cementerio se quejan de una gavilla de muchachos que se pasan el día en aquellos sitios entretenidos en cazar pajarillos con flechas, y poniendo en alarma a los transeuntes.

Las flechas cuando no dan en el blanco caen en las casas.

Quiéren esos vecinos que la policía proceda en forma.

Imp. Falcó & Borrasc, San José

LA MAGNOLIA

Tiene un esmerado servicio para fiestas a domicilio: matrimonios, natalicios, bautizos, etc.

ATENDIDO ESPECIALMENTE POR SU PROPIETARIO